

HERALDO DE ALICANTE

ANUNCIOS
pago anticipado

Año VI-Núm. 1.437

Miércoles 5 de Enero de 1910

MAYOR, 36: PISOS 2.º Y 3.º

SUSCRIPCIÓN
pago adelantado

Agua de Solares

Especialmente indicada en los catarros intestinales, neurastenia gástrica e hipercloidia.

De uso universal como agua de mesa. Facilita la digestión y es grata al paladar. —Gran medalla de oro en la Exposición de Lieja 1905.

De venta en farmacias y droguerías.

Depósito: San Fernando, 25.—D. RAFAEL SAMPER

PAPELERIA ECONÓMICA

de J. GARCÉS.—Méndez Núñez, 38, Alicante

Esta casa ofrece al comercio y al público en general, libros y libretas ravaadas de todas clases; copiadores y libros para pedidos triples; plumas y tintas de las mejores marcas y para copiar tinta y poligrafo; polvos para hacer tinta superior; talonarios de vale, entrega, recibo, inquilato y lotería; facturas en cuarto y folio a precios nítidos; estuches de cincuenta cartas, papel y sobres desde el más barato al más exigente; los hay para todos los gustos y precios; objetos de escritorio y dibujo baratísimos; gran surtido en cartas y sobres para felicitaciones; catálogos para 1910; clase superior y baratos; 1.000 cartas papel y sobres timbrados 10 céntimos.

38, Méndez Núñez, 38, Alicante

LA MUNDIAL

SOCIETAD ANÓNIMA DE SEGUROS

Apartado 397 Jovellanos, 5-Madrid Teléfono 2.815

Autorizada por Real orden de 8 de Julio de 1909

Inscripta en el Registro especial del Ministerio de Fomento

CAPITAL: 1.000.000 de pesetas suscripto.—250.000 pesetas desembolsado.

SEGUROS DE QUINTAS

SORTEO DE 1910

PRIMA: 815 PESETAS

Reducción en todo caso del servicio de garranción. Se devuelven las primas cobradas, más el interés del dinero, en todos los casos de exención legal.

LA MUNDIAL ha cumplido estrictamente las condiciones de sus Pólizas en el Reemplazo del año 1909

Autorizado por la Comisaría general de Seguros en 24 Noviembre de 1909

Representante: Antonio García Soler - San Fernando, 32, duplicado, principal - Alicante.

DIRECTOR DE

Heraldo de Alicante

José Colema Pellicer

De administración

Recordamos a nuestros suscriptores que habiendo comenzado el año 1910, han de renovarse los abones.

Al efecto, rogamos a nuestros suscriptores se sirvan remitir el importe de sus suscripciones a esta administración, pues de no hacerlo así y con el fin de que la marcha administrativa de este periódico no sufra interrupción, a partir del día 15 del corriente giraremos letras por el valor de un semestre, evitando así la confusión e interrupciones que traen si la recaudación de los recibos por medio de cobradores como se ha venido haciendo hasta ahora.

Esperamos que nuestros suscriptores aceptarán la forma de recaudación que vamos a implantar, dispensando buena acogida a nuestros giros.

EL ADMINISTRADOR

El mal está en las leyes

El ambiente político y los estados de opinión formados por la prensa, podrán influir, no lo negamos, en los fallos de los tribunales de justicia; pero, a nuestro juicio, semejante influjo ni existe ni ha existido respecto a los tribunales de excepción que vienen funcionando en Barcelona desde que fracasó el movimiento revolucionario de Julio.

Distinto, muy distinto es ahora el ambiente político; pero ahora, cómo cuando mandaba Maury y la Defensa Social dominaba, la ley es la misma y los tribunales cumplen su deber juzgando con arreglo a esa ley. No se fusilan, pero los tribunales continúan dictando sentencias de pena de muerte, dictando sentencias de cadena perpetua, de diecisiete años, de veinte años, de doce años de prisión, después de haber sido batiendo Maury por la intervención extranjera.

Doctor HURTADO

Cirujano-Dentista

Veinte años ejerciendo en Madrid. Operaciones sin dolor. Garantiza los sus trabajos. Mayor, 32 y Pórtico Ansaldi, 2.

UNA PÁGINA DE VICTOR HUGO

España republicana

En Octubre de 1868, cuando España despidió la gloriosa revolución de Septiembre se debatía en honda lucha política sin haberse determinado cuál sería la forma definitiva de su Gobierno. Victor Hugo escribió la hermosa página que reproducimos, porque aunque las circunstancias son distintas, no deja de tener en estos momentos cierta actualidad.

Un pueblo ha sido durante mil años, y del siglo xi al xvi, el primer pueblo de Europa, Igual a Grecia por la epopeya, a Italia por el arte, a Francia por la filosofía.

Este pueblo ha tenido en Leónidas con el nombre de Pelayo, y en Aquiles con el nombre de Alfonso; este pueblo ha empezado con Viriato y ha terminado con Riego; ha tenido Lepanto, como los griegos Salamina. Sin él, Corneille no hubiese creído la Tragedia, ni Cristóbal Colón habiese descubierto América.

Este pueblo es el pueblo indomable del Fuego Júzgo; casi tan defendido como Suiza por su relieve geológico, porque el Mágina es el Mont-Blanco como 18 es a 24.

Ha tenido su Asamblea de la selva, contemporáneo del Forum de Roma; mitin de los bosques, donde el pueblo reinaba dos veces al mes (en la luna nueva y en la luna llena); ha tenido las Oortas de León, 77 años antes que los ingleses tavieran el Parlamento en Londres; ha tenido su Juramento del juego de peña en Medina del Campo, bajo el reinado de D. Sancho; en 1133, en las Cortes de Borja, ha tenido su tercer Estado previsor, y se ha visto a Zaragoza mandar 15 diputados; en 1307, reuniendo Alfonso III, ha proclamado el deber y el derecho de insurrección; ha instituido en Aragón el hombre llamado JUSTICIA superior al hombre llamado REY; ha levantado, frente al trono, el temible si no, no; ha rehusado el impuesto a Carlos V.

Naciente, este pueblo ha tenido en Jaén a Carlomagno, y expirante a Napoleón.

Este pueblo ha tenido enfermedades, ha sufrido plagas; pero, en suma, ni las plagas deshonran al león, ni los frailes han deshonrado a España. Dos cosas solemnemente han faltado a este pueblo: saber prescindir del Papa y saber prescindir del rey.

En la navegación, en la aventura, en la industria, en el comercio, en la invención aplicada al globo, en la creación de itinerarios desconocidos, en la iniciativa en la colonización universal, ha sido una Inglaterra, con el aislamiento de menos y el sol de más. Ha tenido capitanes, doctores, poetas, profetas, héroes, sabinos.

Este pueblo tiene la Alhambra como Atenas el Partenón; tiene Cervantes como tenemos Voltaire.

El alma inmensa de este pueblo ha arrojado tanta luz sobre la Tierra, que para apagarla ha sido necesario un Torquemada. Sobre este torrente de luz, los Papas han puesto la tiara, apagadera enorme. El papismo y el absolutismo se han ligado para acabar con este pueblo y después le han devuelto en llamas toda su luz, viéndose a España atada a una hoguera. Este quemadero desmesurado ha cubierto al mundo; su humo ha sido durante tres siglos la nube horrible de la civilización y, terminado el suplicio, acabada la quema, se ha podido decir: estas cenizas son este pueblo.

Hoy esa nación renace de esas cenizas como el fénix; pero lo que es fábula del fénix es verdad del pueblo. Renace. Pero ¿renacerá grande o pequeño? Tal es la cuestión.

España puede recuperar su rango; hacerse igual a Francia y a Inglaterra. La práctica los Loyolas en todo tiempo y

providencia le hace esta oferta y la ocasión es única. ¡La dejará escapar?

Una monarquía más sobre el Continente, ¿para qué? España bajo la dominación de un rey, sujeto el mismo a las potencias, ¡qué pequeñas! Además, ésta tiene ahora una monarquía seria, obra de poco tiempo. La decoración va a cambiar.

Una República en España sería el que vive en Europa, y el que vive dicho a los reyes es la paz. Serían Francia y Prusia neutralizadas; la guerra entre las monarquías militares imposible, por el sólo hecho de la revolución presente; sería el bojal puesto a Sadowa y a Austerlitz; sería la perspectiva del trabajo y la fecundidad; el Chassepot destituido en beneficio de Jacquot; sería el equilibrio del Continente bruscamente restablecido; arrojando en la balanza un peso: la verdad; sería esta vieja petencia, España regenerada por una fuerza joven: el pueblo; sería desde el punto de vista de la marina y el comercio, devolver la viva al doble litoral que ha reicado sobre el Mediterráneo antes que Venecia y sobre el Océano antes que Inglaterra; sería la Industria popular donde impera la miseria; sería, en fin, Cádiz igual a Southampton, Barcelona igual a Liverpool, Madrid igual a París.

Una república en España sería la justificación pura y simple de la soberanía del hombre sobre sí mismo, soberanía indiscutible, soberanía que no se somete a votos. Sería la producción sin tarifas, el consumo sin aduanas, la circulación sin trabas, el taller sin proletariado, la riqueza sin parasitismo, la conciencia sin preocupaciones, la palabra sin mordaza, la ley sin mentiras, la fuerza sin ejército, la fraternidad sin Calix. Sería el trabajo para todos, la instrucción para todos, la justicia para todos, el cada uno para ninguno. Sería el ideal hecho palpable, y así como existe una guía entre las golondrinas, habrá un ejemplo para las naciones.

Peligro, ninguno. España ciudadana, es España fuerte; España democrática, es España ciudadela. La República en España sería la prohibición administrativa, la libertad reinando; sería la soberanía realidad inexpugnable.

La libertad es tranquila porque es invencible, y es invencible porque es contagiosa; el que la ataca sale conquistado y el ejército mandado contra ella se vuelve contra el despota. Por eso la dejan en paz.

La república en España sería en el horizonte la irradiación de la verdad, promesa para todos, amenaza solamente para el mal, sería un gigante: el derecho de pie en Europa, detrás de una barrera de los Pirineos.

Si España renace monarquía es pequeña; si renace República es grande. Que elija!

Victor HUGO

Reina Victoria Hotel

Restaurant de primer orden.—Almuerzos, 3 pesetas. Comidas, 4 id.

Desde San Vicente

La verdad en su lugar

En los actuales tiempos es preciso combatir por todos los medios legales las imposturas y calumnias que perjudican en mucho a los hombres, a las ideas y colectividades.

El lamentable, que, después de lo que ha ocurrido en España por culpa de las divisiones de los republicanos, hayan todavía hombres, que, haciendo alardes de republicanismo, se presten tal vez inconscientemente a matar lo que nace ahora y que puede ser dentro de poco la salvación del país, aniquilado por los malos gobernantes.

Dice una máxima jesuítica: «Divide y vencerás»; y esta máxima la ponen en práctica los Loyolas en todo tiempo y

en todas partes, y hasta vañéndose de todos los medios licitos e ilícitos que encuentran a su alcance.

Doloroso es que en los actuales tiempos existan todavía máquinas inconscientes que se congregan en servir de brazo fuerte a esa institución odiosa, que aún estando expulsada de España como lo está también de todas las naciones civilizadas por el macho daño que está haciendo, se ha hecho poderosa en nuestra desventurada nación.

Dicho ya esto como preámbulo, vamos a contestar a una carta o escrito que aparece en el número de *El Pueblo* correspondiente al 31 de Diciembre pasado, firmada por el republicano a la moderna Tomás Carbonell, actualmente secretario particular de un político que militó un día en el partido lo republiano, más tarde y por agradecimiento a un cargo que le dió el Sr. Elizalde, se hizo conservador y actualmente demócrata bastante significado en este pueblo.

Cuando estamos tratando de organizar el partido que entre unos y otros han destrozado, no sabemos si por mandato de los monárquicos o porque no conocen la mala intención de los que tenemos más nuestra organización que a los grupitos insignificantes que forman los descontentos; cuando estamos continuando los trabajos emprendidos hace unos meses para hacer un partido fuerte, nos sorprende una carta de Carbonell, contestando a otra que debió publicar anteriormente de D. Tomás Bertoche (Tomaset de Petre) y que no hemos leído por no haberla encontrado.

Sentimos mucho tener que poner los puntos sobre las íes para que los que nos conocen y saben quienes somos, no pongan nuestra conducta pública y privada en tela de juicio.

Nosotros amamos mucho más la libertad y la república que otros de los que alardean, y lo hemos probado con hechos; y por lo tanto, no es quién el Sr. Carbonell, conocido ya de todo el mundo, quien tiene suficiente autoridad ni capacidad para juzgar nuestra conducta política y privada.

Quiere el Sr. Carbonell hacer un paride fuerte, que como en otro tiempo sea orgullo de este pueblo, según dice en su escrito.

Recuerde bien cuando una Comisión de republicanos, de la que formábamos parte los firmantes, hizo un llamamiento, por medio de pasquines, a todos los que querían la república, para tratar la organización del partido, y el Sr. Carbonell no concordó a ella.

Organizamos también un mitin en el teatro y vinieron oradores de Alicante, y el Sr. Botella de Alcoy y tampoco vienen al Sr. Carbonell entre nosotros, cuando hacíamos los trabajos.

Hemos celebrado algunas reuniones y si no ha asistido a ninguna, extrañémonos sobremanera su modo de proceder.

¡Ahora nos apostrofa en su escrito porque hemos recurrido en las pasadas elecciones a los monárquicos para que nos dieran intervención en las mesas? Ya sabe el Sr. Carbonell que dentro del partido no tenemos concejales que nos la den; y naturalmente, recurrimos y recurrirremos siempre a aquellas personas que nos la quieran dar, sin que eso nos rebaje en nada, ni nos haga indignos de militar en el campo republicano.

Lo que no hemos querido es hacer la unión con ninguna monarquía, sea del partido que fuese, pues si malos son unos, peores son otros, y como no queremos que nadie nos tilde de apóstoles, seguimos siempre siendo republicanos y nada más que republicanos; mientras no haya un partido socialista organizado con quien aliarnos, lucharemos solos.

Nosotros no ambicionamos el poder hoy por hoy; cuando sea la hora, es decir, cuando el pueblo se convenza de quién es cada cual, entonces ya será otra cosa.

Por hoy sólo nos resta decir que e l se

Almacenes de 'La Estrella'

Plaza de Castellar, 3 y 5 (antes Paseo de Méndez Núñez)
Especialidad en confecciones

PRECIO FIJO

PRECIO FIJO

for Carbonell parece que está llamado a deshacer lo que nosotros vamos haciendo; es una debilidad que tiene y no la conoce, y lo peor del caso es, que se titula republicano cuando sabemos todos los del pueblo que está auxiliando a los monárquicos del bando canalejista.

Cónstale al Sr. Carbonell, que nosotros no somos dominiquistas ni botellistas, porque tanto unos como otros militan en el campo monárquico.

«Oímos hemos de ir juntos los republicanos con los que sabemos han de administrarnos tan mal ó peor que los que hoy estamos padeciendo? Eso no será nunca, y el que no quiera seguirnos, que no nos siga, valen más pocos buenos que muchos malos.

El pueblo dirá en su día quién es cada cual.

Sabemos el propósito que tienen de dividir el partido, pero apesar de esa guerra teatral seguimos trabajando en favor de la verdad, de la justicia y de la recta administración, pero solos y sin dar fuerzas a nadie.

Si en las otras elecciones no nos dán nadie intervención, iremos solos a ellas, pero iremos a la lucha.

Aquí no hay más que dos tendencias: españoles y antiespañoles; sancionistas y antisancionistas.

Si verdaderamente ama al pueblo el Sr. Carbonell y sus amigos como dicen, ya saben la que deben hacer; mientras no veamos lo contrario de lo que hacen, jamás creeremos en ellos.

Juan Antón y Vicente Soler Aracil

HERNIAS (Quebraduras)

MARIANO GARCIA

ORTOPEDICO ESPECIALISTA

Calle de Calatrava, núm. 11.—Alicante

Curación de las hernias (quebraduras) por el aparato recientemente inventado por el doctor Wolfermann con patente de invención, único aparato que cura RADICALMENTE VERDAD, como lo demuestran Alicante y otros puntos infinidad de herniados que en seis meses unos y en un año otros, que después de llevar constantemente dicho aparato se han visto agradablemente sorprendidos de que sus hernias se han curado y no tienen ya necesidad de gastar braqueros.

Son muchos los herniados que no se curan, pudiendo lograrlo por estar autosugestivos y erróneamente persuadidos de que las hernias no se curan, limi-

tándose a llevar cualquier clase de braqueros, siendo así que parten de un principio falso, pues las hernias es una enfermedad que puede curarse si el herniado sigue el plan curativo que un buen especialista le indica.

No se fie el herniado de esos braqueros de bazar, y no esconde a los reclamadores de toda esa serie de intrusos y de curanderos que, además de no saber construir un buen braquero no tienen la más elemental noción de lo que son las hernias.

Las consultas son gratuitas, aunque el herniado no compre ningún aparato. Los precios son sumamente económicos.

Calatrava, núm. 11.—ALICANTE

Politicismo

Los periódicos locales de ayer, cuál más cuál menos, se ocupan de la llegada del señor Canalejas a esta capital; pero todos al resaltar la llegada del hombre público lo hacen dando una preponderancia exageradísima que ni remotamente ha tenido.

No hay que faltar a la verdad; y si la llegada del Sr. Canalejas a esta capital no constituyó un acontecimiento, y el recibimiento dispensado fué como el que se hubiera podido haber a cualquiera personalidad política de menor cuantía, confesarlo de plano y sin convencionalismos precede a esos estimados colegas.

El recibimiento que ayer se lo hizo al Sr. Canalejos, apesar del esfuerzo de sus correligionarios de la capital y de la provincia, fué frío, tanto que nosotros, hablando con toda sinceridad reconocemos que el Sr. Canalejas merece alguna más gratitud, dada su categoría y sus trabajos en pro de los intereses de Alicante más ó menos importantes.

Este no obstante, no es motivo para que la prensa extravié a los que ausentes crean de buena fe la descripción fantástica de un acontecimiento que solo existió en la mente de unos cuantos.

Hay que decir la verdad.

DOLORINA

Remedio eficaz contra el dolor de cabeza, neuralgias, jaquecas, reumatismo crónico. Una dosis 15 centímetros. Caja de diez, 125 pesetas. Pidase en las principales Farmacias y Droguerías.

Depósito: Farmacia señora viuda Sánchez.

El Ejército Colonial

Además de las cuatro compañías de fuerzas indígenas que se van a organizar en Melilla, parece que existe también el propósito de crear un escuadrón de indígenas con la misma organización.

A parte de esto, está ya muy adelantado el estudio de las bases para la recluta voluntaria con objeto de constituir un ejército colonial con ambos elementos.

Para la recluta voluntaria se concederán premios de enganche y reenganche a los alistados, y se admitirán no sólo paisanos, sino soldados de los Ouerpos de la Península y recintos del campo anual.

Como es natural, estos últimos percibirán másos premios que los procedentes de la clase de paisano.

El enganche se hará por cuatro años.

Se ofrecerán grandes ventajas a los alistados: premios de reenganche, un modesto retiro a los veinte años de servicio en África, derecho preferente para ocupar los destinos que la ley reserva a los licenciados del ejército y ciertas preferencias para ingresar en los cuerpos de guardia civil y carabineros.

La recluta se hará en una forma original; se dará un premio a los secretarios de Ayuntamiento, alcaldes de barrio, sargentos y oficiales retirados por cada voluntario que presenten.

También se abrirá recluta en nuestros consulados del extranjero.

Se procurarán ser los reclutados hombres robustos, amillanándose el cuadro de exenciones físicas para su admisión y no se alistarán individuos de dudosos antecedentes.

Sólo se acudirá a enviar reclutas a África en el caso de no ser suficientes las prestaciones voluntarias; pero se concederá a aquéllos el derecho de presentar sustitutos que reunan las condiciones que servirían como estos cuatro años.

INTERESANTE Médico - hernólogo en Alicante

El médico auxiliar del reputado ortopédico de Madrid D. Jerónimo Ferré Gamell recibirá consultas en ALICANTE, los días 12 y 13 del actual Enero, de once a una y de tres a seis, en el GRAN

Lanas, sedas, armas, vestidos, granadas, fajos, etc., etc., mantelerías, géneros de punto, colosal surtido abrigos para señoras.

Trajes de caballero y niño, sobretodos, cuellos, corbatas, abiertas brocadas y pique, pellizas y abrigos caballero.

DEPOSITO EN ARTICULOS NEGROS Y BLANCOS
Grandes talleres de sastrería á cargo del reputado cortador
D. Emilio Verdú

No se repetirá fiestas del año ninguna obra.

A los señores abonados actualmente, se les reservarán sus localidades hasta la terminación de la 20 función, pasada ésta, la empresa dispondrá libremente de todas las que no se hubiera pasado aviso de continuidad.

En las tardes del 6 y el 9, los señores abonados disfrutarán gratis sus localidades.

SE ALQUILA

un almacén de cincuenta metros de largo por doce de ancho, situado en la carretera de Ocaña, frente á la plaza de Navarro Rodrigo, á unos veinte pasos del tránsito urbano.

Tiene pozo con abundante agua. También se alquila una cochera con garaje, situada en la calle de Pérez Medina, núm. 6 (Berrio Beníus).

Durante la noche, plaza San Cristóbal, 12. Fiestas.

Compañía de zarzuela

La compañía de zarzuela denominada Poveda-Puig, dará mañana una función en el teatro Llorente de Elche.

Se pondrán en escena las zarzuelas «Marina» y «La tejedora», esta última con todo el decorado y aparato que requiere.

Sastrería

El conocido y popular maestro sastrero JOAQUIN ROMERO, cortador que ha sido de la casa de los Sres. J. Ruiz Hernando, por espacio de diez años (desde 1899 a 1909), acaba de establecerse y ofrece su taller á sus numerosos amigos en el paseo de Méndez Núñez, 28, planta baja.

Enfermos

Se encuentra ligeramente enferma la distinguida esposa de nuestro amigo D. Julio Costa.

También lo está un tante de cuidado una de las hijas del alcalde de esta capital D. Luis Pérez Basco.

D. Enrique María Ripoll, juez municipal, también se encuentra algo delicado de salud.

A todos les deseamos el total restablecimiento.

Los calvos

Los que han padecido enfermedades graves.

Los que quieran conservar una cabellera larga, sedosa y exenta de microbios ó otros enemigos que amenazan su destrucción, deben usar el EL AGUA GRIEGA que es el mejor y más barato calvicida.

Venta en todas partes á 2 pesetas frasco.

Depósito: R. Romero y J. Pallás, Princesa, 6.

Noticias locales

Teatro Principal

Mañana 6 de Enero dia de Reyes, dos grandes funciones; por la tarde, la grandiosa comedia «Raffles» y por la noche el sublime drama de Echagüen «Dama la raza», y el chistoso juguetón «El chiquillo».

En la presente semana se pondrá en escena el grandioso melodrama de extraordinario espectáculo y gran aparato, «El jorobado».

La empresa pone en conocimiento de los señores abonados y público en general que, terminando con la función de hoy el abono de las 20 anuncianas, se abre uno especial de cuatro con la siguiente rebaja de precios:

Paleo, principales, plateas e interiores sin entradas, 7 pesetas.

Palcos segundos e interiores sin entradas, 5.

Balcones con entrada, 1'25.

Anfiteatro de primera fila con entrada 1.

Anfiteatro de segunda, tercera y primera fila de paleo corrido con entrada, 0'80.

El timbre á cargo del público.

Palcos, plateas e interiores sin entradas, 7 pesetas.

Palcos segundos e interiores sin entradas, 5.

Balcones con entrada, 1'25.

Anfiteatro de primera fila con entrada, 1.

Anfiteatro de segunda, tercera y primera fila de paleo corrido con entrada, 0'80.

El timbre á cargo del público.

Palcos, plateas e interiores sin entradas, 7 pesetas.

Palcos segundos e interiores sin entradas, 5.

Balcones con entrada, 1'25.

Anfiteatro de primera fila con entrada, 1.

Anfiteatro de segunda, tercera y primera fila de paleo corrido con entrada, 0'80.

El timbre á cargo del público.

Palcos, plateas e interiores sin entradas, 7 pesetas.

Palcos segundos e interiores sin entradas, 5.

Balcones con entrada, 1'25.

Anfiteatro de primera fila con entrada, 1.

Anfiteatro de segunda, tercera y primera fila de paleo corrido con entrada, 0'80.

El timbre á cargo del público.

Palcos, plateas e interiores sin entradas, 7 pesetas.

Palcos segundos e interiores sin entradas, 5.

Balcones con entrada, 1'25.

Anfiteatro de primera fila con entrada, 1.

Anfiteatro de segunda, tercera y primera fila de paleo corrido con entrada, 0'80.

El timbre á cargo del público.

Palcos, plateas e interiores sin entradas, 7 pesetas.

Palcos segundos e interiores sin entradas, 5.

Balcones con entrada, 1'25.

Anfiteatro de primera fila con entrada, 1.

Anfiteatro de segunda, tercera y primera fila de paleo corrido con entrada, 0'80.

El timbre á cargo del público.

Palcos, plateas e interiores sin entradas, 7 pesetas.

Palcos segundos e interiores sin entradas, 5.

Balcones con entrada, 1'25.

Anfiteatro de primera fila con entrada, 1.

Anfiteatro de segunda, tercera y primera fila de paleo corrido con entrada, 0'80.

El timbre á cargo del público.

Palcos, plateas e interiores sin entradas, 7 pesetas.

Palcos segundos e interiores sin entradas, 5.

Balcones con entrada, 1'25.

Anfiteatro de primera fila con entrada, 1.

Anfiteatro de segunda, tercera y primera fila de paleo corrido con entrada, 0'80.

El timbre á cargo del público.

Palcos, plateas e interiores sin entradas, 7 pesetas.

Palcos segundos e interiores sin entradas, 5.

Balcones con entrada, 1'25.

Anfiteatro de primera fila con entrada, 1.

Anfiteatro de segunda, tercera y primera fila de paleo corrido con entrada, 0'80.

El timbre á cargo del público.

Palcos, plateas e interiores sin entradas, 7 pesetas.

Palcos segundos e interiores sin entradas, 5.

Balcones con entrada, 1'25.

Anf

GRAN BAZAR PRINCESA

Bernad y Comp.

Gran establecimiento de Loza, Porcelana, Cristalería, Vajillas, Batería esmaltada de cocina, Cubiertos y objetos de metal blanco, Lámpistería y Aparatos para alumbrado eléctrico, Artículos del país y extranjeros, Objetos de fantasía, Juguetería, Camas de hierro y madera, Sillerías tapizadas y de rejilla, Muebles de todas clases, Especialidad en servicios completos para fiestas, restaurantes y cafés.

La casa que más barato vende.—Precios sin competencia.—San Fernando, 10 y Princesa, 24

Entierro

Esta tarde á las tres ha tenido lugar la conducción del cadáver de D. Francisco Carratalá Oernuda, que falleció ayer.

El acto ha resultado solemne, habiendo asistido numerosos amigos de los que en vida contaba el fallecido.

Resiba nuestro más sentido pésame nuestro querido amigo D. Francisco Carratalá Baeza, así como también sus hermanas y demás familia por tan sensible como irreparable pérdida.

Emulsión Marfil al Guayacol

es la mejor de todas las Emulsiones por su calidad, conservación y precio, siendo también la de sabor más agradable.

Todos los médicos la recomiendan efectivamente, y su consumo inmenso es su mejor garantía.

Teatro Nuevo

Esta noche continúan las representaciones en el Teatro Nuevo que fueron suspendidas con motivo de disgustos ocurridos por los desplantes de una artista con el público.

Actuará como primera tiple la simpática y bellísima señorita Obiols, que tanto y tan merecidos aplausos tiene ganados durante la presente temporada.

Es de esperar que esta noche habrá un lleno en el teatro, por el doble motivo de ser las funciones á precios económicos y haber desaparecido la sombra del manzanillo.

—Nos aseguran que la aristocrática triple del Teatro Nuevo, así como también el reputado maestro director de orquesta Sr. Amat, no terminarán su compromiso con la empresa el día 10 del corriente, sino que lo harán antes, por tener que marchar á Madrid para firmar un contrato para uno de los mejores teatros de Méjico, en donde han de actuar seis ó siete años.

[Ay! tengan feliz viaje.]

El Capricho

Dña Laura Crespo, en su viaje realizado últimamente á Madrid, Barcelona y París, ha realizado grandes compras de artículos de alta fantasía para señoras.

En su bien surtido establecimiento de la calle Mayor encontrará su distinguida clientela las últimas confecciones de la moda parisina, tanto en sombreros como en boas, abrigos, cintas, etc.

Tienda de moda «El Capricho», calle Mayor.

Nueva Junta

La sociedad filarmónica «Unión Alacantina» ha elegido la siguiente directiva para el año actual:

Presidente, D. Justo Ríos; vicepresidente, D. Angel Gómez; tesorero, D. Lorenzo Carbonell; secretario, D. Luis Anglés; vocales: D. Manuel Campos, don José Azuar, D. Tomás Gadea y D. Tomás Lillo; contador, D. Tomás Lillo.

El mejor

reconstituyente para simultanearlo con los baños de mar tanto para los adultos como para los niños, es el *vino yodo támico fosfatado* que combate el escrofulismo, el linfatismo y la debilidad nerviosa.

De venta en casa de su autor, Doctor Agustín, Mayor 51, Alicante.

Viajeros

Hoy han llegado por distintas vías ferreas, los viajeros siguientes:

Por la de M. Z. A., 410.

Por la línea de Murcia, 305.

Orán, vapor Taria, 87.

Se necesitan AGENTES

A SUELDO Y A COMISIÓN

Razón: Explanada de España, 26, M. de Amorós.

Detenido

Por promover un fuerte escándalo y hallarse en completo estado de embriaguez, ha sido detenido un sujeto.

Se vende

puertas, balcones y otros materiales procedentes de derribo.

Méndez Núñez, 42, Alicante.

Movimiento de buques**Entrados**

Vapor Cabo Santapola, de Barcelona. Id. Isleño, id. Palma.

Id. Turia, id. Orán.

Despachados

Vapor Francoí, para Barcelona.

Id. Santapola, id. Bilbao.

Id. Isleño, id. Palma e Ibiza.

Id. Turia, id. Orán.

Tintorería Barcelonesa

JUAN PAMBLANCO

Méndez Núñez, 38.

Sucursal, Princesa, 3.—Alicante

Nuevo periódico

Se anuncia para el próximo sábado la reaparición del semanario bilingüe *La Cotorra*.

También se anuncia para en breve la publicación de otro semanario festivo, independiente, que se titulará *El Cabo Moreno*.

[Fche usted periódicos!]

Depilatorio Venus

es el mejor preparado para destruir el vello y para colorear las canas y dar vigor al caballo. Nada mejor que el AGUA REAL.

Regreso

Esta tarde en el correo regresará á Madrid el expresidente del Congreso, D. José Canalejas y Méndez.

Tenga buen viaje.

Dermicur

Dá maravilloso resultado para quemaduras, cortes, escoriaciones, barros y sabadillas.

De venta en todas las buenas farmacias y droguerías. Depósito Vinda del Dr. Soler Sánchez, San Cristóbal, 12, Alicante.

Reparto de juguetes

Mañana tendrá lugar en la Asociación de la Prensa el reparto de juguetes á los niños pebres que presenten el vale.

Del acto, así como también de las personas que han contribuido al mayor esplendor de la misma, daremos cuenta en el número próximo.

BLANCAS Y VERDES**Ostras frescas**

Procedentes directamente de Francia. Probadas y os convenceréis. Llegadas regulares hasta el mes de Mayo.

Precios servidas con limón abiertas á domicilio:

Blancas: Primera gordas finas 1'60 pesetas docena. Medianas id. 1'10 id.

Verdes, una clase solamente: Primeras gordas finas 1'60 pesetas docena.

Se sirven en el establecimiento al mismo precio.

Vinos blancos especiales para ostras. Especialidad en cervezas del país y extranjeras.

MAISON FRANÇAISE, 52, paseo de los Mártires, Alicante.

Cantares

Cuando te miro á la cara siempre te echas á reír, por eso nunca comprendes lo que te quiero decir.

Tú pasaste por mi lado y una flor te se cayó, y arrastré yo la recogí del suelo y la eché en mi corazón.

Si yo pudiera contar las veces que en tí ya pienso, te ofreciera cada día un ramo de pensamientos.

Soy lo mismo que las flores que sin el sol se marchitan, pues sin la luz de tus ojos me voy quedando sin vida.

No digas que no me quieras pues cuando estás de mí cerca,

son tus ojos para mí dos palomas mensajeras.

Yo me figuro serrana que á otro y no á mí camelas; antes que él te adoro yo, mira qué poco te aprecio.

En el sitio que te vi, este letrero pondré: «Aquí mataron á un hombre los ojos de una mujer!»

Ricardo Alcaráz Mora

GRAN TURRONERIA

del sucesor, hijo de

DON ANTONIO LÓPEZ JEREZ

(Pasaje de Amérigo)

Los turrones que vende el hijo de don Antonio López Jerez en su acreditado y elegante turronería del Pasaje de Amérigo, son sin duda algunos los mejores que se sirven en esta capital, por la pureza y finura de los géneros que en ellos se emplean.

La amabilidad y buen trato de dicho señor unido á la riqueza de sus dulces, es causa de que su elegante turronería sea la más visitada por las personas de delicado paladar y buen gusto.

Hay que ir al Pasaje á comprar dulces.

Telegramas**DE MELILLA****Detenido**

En Zulúan fué detenido un moro, presunto autor del asesinato de los soldados de Nador.

Dice que es inocente y que conoce á los autores.

Cuartel

En Nador va á instalarse un cuartel general.

VARIAS NOTICIAS

Gasset.—Llegada á Málaga.

Ayer llegó Gasset á Málaga. En la estación esperaban los gobernadores, el contraalmirante Ferrer, las autoridades y numerosas comisiones.

Después verificóse una recepción en el hotel donde se hospeda, á la que asistió el expresidente de Venezuela, Ostro.

El alcalde obsequiará con un banquete á Gasset y su séquito.

El recibimiento dispensado al ministro de Fomento ha sido entusiasta.

Excursiones

Gasset visitó el sitio llamado «El Agujero», al final del río Guadalmedina, donde se originan las inundaciones, al decir de los técnicos.

Esta madrugada ha marchado en tren especial á Bobadilla, para saludar al rey que marcha de Granada á Madrid.

Regresará enseguida para hacer una excursión á Vélez Málaga.

Hoy marchará Pau el coronel de ingenieros Sr. Vives y el capitán Kindelan, para tomar parte en las pruebas definitivas del dirigible «España».

Es casi seguro que el recorrido sea de Pau á Madrid.

El dirigible España

Hoy marchará Pau el coronel de ingenieros Sr. Vives y el capitán Kindelan, para tomar parte en las pruebas definitivas del dirigible «España».

Es casi seguro que el recorrido sea de Pau á Madrid.

A la Argentina

Con objeto de asistir al centenario de la independencia de la Argentina, el Gobierno, siguiendo las indicaciones del rey, ha acordado que el príncipe don Carlos vaya á Buenos Aires en representación del monarca español.

También ha hecho el Gobierno gestiones cerca de Canalejas, para que éste represente al Gobierno en dichas fiestas.

Créese que Canalejas aceptará.

Librería, Imprenta y Papelería

de Manuel Pastor, Mayor, 1 y 3, Alicante

En este elegante establecimiento, montado á la altura de los mejores de España en su clase, encontrará el público todo quanto deseé en librería, así como en las últimas novedades en objetos de escritorio y fantasía.

Inmenso surtido en devocionarios, tarjetas, menús, participaciones de enlaces y nacimientos, recordatorios para comuniones, esquelas mortuorias, impresos de defunción y fiestas de artículos que sería interminable enumerar.

BANCO DE CARTAGENA

CAPITAL: 10.000.000 DE PESETAS COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO

Sede Central en CARTAGENA

Sucursales: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Lorca, La Unión, Aquilas, Orihuela, Mazarrón, Cieza, Caravaca, Melilla, Hellín, Elche, Yecla.

Facilita Giros y Letras en toda clase de monedas y sobre todas las plazas del mundo.—Descuentos letres y cupones.—Compra y vende monedas y billetes extranjeros.—Admite depósitos en custodia sin cobrar premio alguno.—Cartas de crédito.—Giros telegráficos.—Pignoraciones.

Horas de caja: De 9'30 á 1 y de 3 á 4

CAJA DE AHORROS

PESETAS

Saldo anterior 11.533.354'61

Imposiciones durante la semana 372.305'22

Suma 11.905.659'88

Reintegros 344.764'50

Saldo 11.560.895'88

Alicante 20 de Diciembre de 1909.

PLATERÍA

DR

FRANCISCO ORTIZ Y PASTOR

5, Mayor, 5, Alicante

Se fabrican por encargo todos los artículos que comprende el ramo. En este establecimiento encontrará el público un variado surtido en todo lo referente al ramo de platería.

